

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## Un año de república MUNICIPAL

Doce meses han transcurrido desde que los republicanos de nuestra desdichada Palma entraron en mayoría en el Ayuntamiento. Su labor administrativa ha dejado mucho que desear; sobre todo si se tiene en cuenta los alardes de progresistas y defensores del obrero que en todas ocasiones hacían cuando eran minoría; y más recordando aquella hoja impresa llena de halagadoras promesas que en vísperas de las últimas elecciones municipales dirigieron al pueblo palmesano, el cual, embriagado de ilusiones, sacó triunfantes á todos los candidatos republicanos.

Entonces el pueblo insensato, aquel pueblo que no piensa y sólo se deja arrastrar por quien más le halaga el corazón; este desdichado pueblo, llevado de un entusiasmo mal entendido y funesto, creía de buena fé que la pequeña *República Municipal* iba á transformar radicalmente el régimen administrativo del Municipio. Ya no habrá más subvenciones religiosas, ofamos decir á unos; desaparecerá el impuesto de consumos, decían otros; ¡por fin tendremos un Ayuntamiento que empleará el dinero en cosas útiles y defenderá los intereses del pobre trabajador! exclamaban todos á la vez.

Que todo esto no era más que el delirio producido por la fiebre republicana que aún padecen muchos trabajadores, debido á que toman la cicuta para remediar sus males, lo dicen los hechos llevados á cabo ¡or la célebre Mayoría Republicana durante un año, algunos de los cuales transcribimos para que sirvan de ejemplo á los trabajadores y no se presten otra vez en día de elecciones á hacer de comparás á los políticos burgueses, llámense éstos republicanos ó monárquicos.

Si la hermosa realidad no pusiera las cosas en evidencia nadie creería que aquellos hombres que siempre combatieron con dureza al Trono y al Altar, al cabo de pocas semanas de haberse posesionado de las riendas municipales votarían unánimes la celebración de un *Te-*

*Deum* á favor de la salud del Monarca el día de su fiesta onomástica. Sin embargo nuestros republicanos lo acordaron el pasado año; y... tan tranquilos.

No ignoraban los republicanos que Palma contaba con un número exorbitante de analfabetos y que la miseria en el hogar obrero era espantosa á causa de la escasez de trabajo y la subida de precios en los artículos alimenticios; pues en vez de tomar medidas eficaces para extirpar ó disminuir estos males prefirieron invertir una cantidad de la caja municipal en dar *realce* á la fiesta del Carnaval; á esa falsa y crapulosa fiesta donde la néela muchedumbre engaña el hambre, y que recuerda en los pueblos cristianos las famosas Bacanales, Saturnales y Lupercales del antiguo y odioso paganismo.

Tampoco ignoraban los del gorro que á más de haber subido los precios en los artículos de primera necesidad de una manera agravante para la vida del obrero, éstos eran adulterados; y prueba que no lo ignoraban es el pedazo de carbón ó de pan era del mismo color que el señor Alemañy sacó á relucir en plena sesión, el cual fué considerado por los concejales y médicos señores Monteros y Serra como un veneno que podía producir la muerte á cualquier ser humano que lo consumiera. ¿Y que hizo el Ayuntamiento para resolver este asunto? pues condenar á que la pobre viuda que había comprado la harina no comiera pan durante toda la semana ni ella ni sus cuatro ó cinco pequeñuelos. Y al que vendió el veneno por harina ¿que pena se le impuso? La de poder continuar su *carrera*.

Verdad es que nuestra *República Local* tiene en proyecto la construcción de un nuevo Matadero, una nueva Plaza de Abastos, el derribo de otro trozo de muralla y el dar fomento al ensanche, con lo cual se colocarán bastantes obreros que carecen de trabajo. También es cierto que el Ayuntamiento ha renunciado al derecho de gravar en un 20 por ciento el recargo sobre las especies de consumo, en compensación á los 88.000 pesetas de pérdida que implica la supresión por el Gobierno del impuesto sobre las harinas y sus trigos.

¡No faltaba más que nuestro Ayunta-

miento quisiese recargar en un 20 por ciento sobre las demás especies alimenticias para resquitar las 88.000 pesetas que tiene de pérdida de las harinas y trigos! ¡Cómo si no hubiera otros medios más que cargar sobre lo que consume el pobre para hacer reingresar dicha suma en la caja municipal.

¿Porqué no se aumentan los impuestos sobre los artículos de lujo, como por ejemplo los coches, automóviles, bicicletas, perros, vinos secos etc., etc.? Además, el Municipio tiene hace tres años 80.000 pesetas más de ingresos que no tenía, precisamente de los consumos, y el pueblo no conoció el resultado de dichos ingresos.

Respecto de las obras proyectadas, si los republicanos sintieran amor sincero por los obreros no habrían consentido ni consentirían en adelante que los contratistas hicieran trabajar á sus operarios más de ocho horas diarias, cuya jornada es la que les corresponde teaba ar según acuerdo del Ayuntamiento á propuesta de nuestro amigo Roca cuando era concejal. ¿Han hecho que se cumpliera este acuerdo los republicanos durante un año que son mayoría? No. ¿Lo harán de hoy en adelante? No somos amantes de hacer juicios tamerarios, el tiempo lo dirá.

Pero si estamos convencidos de que la *República Municipal* en un año de *Poder* hubiera podido hacer mucho en bien del pobre desheredado. Pero para eso era necesario que en vez de gastarse el dinero del pueblo en *Te-Deums*, sermones de *La Conquista*, premios á máscaras, viajes á Zaragoza, FESTEJOS AL REY y ferias y fiestas para fomentar el alcohol y la chulaponería; si en vez de gastarse sesenta mil y pico de pesetas en superfluidades como las indicadas las hubieran invertido en la construcción de la Escuela Modelo, cuya primera piedra yace en la explanada de la Puerta Pintada hace tres años, ó en la construcción de un Laboratorio Químico que tanta falta hace para analizar los alimentos y perseguir las adulteraciones, ó si hubiese empleado dicha cantidad en poner tablas reguladoras por cuenta del Municipio á fin de facilitar al pobre la compra de los artículos de primera necesidad á precios más moderados, si así lo hubiesen hecho

habían demostrado que de veras son amantes del progreso y defensores del oprimido.

Pero por desgracia no ha sucedido así, sino todo lo contrario. Los republicanos, para completar su obra y dar una prueba más del intenso amor que sienten por los desheredados, el día 31 de Diciembre del vencido año despidieron todos los obreros que trabajaban por cuenta del Ayuntamiento, lanzándolos á la miseria más completa puesto que muchos de dichos obreros son de avanzada edad y no encontrarán ningún patrono que les dé trabajo; pues sabido es que los patronos quieren hombres jóvenes y robustos, porque éstos, puestos á la prensa de la explotación, derraman mucha más supervalía que aquellos viejos sexagenarios que ya perdieron sus fuerzas en su juventud.

¡Y que los republicanos se las den de redimidores del pueblo!

El ejemplo que nos han dado los de Palma durante un año en el Municipio, debería bastar para que todos los trabajadores palmesanos se convencieran de una vez de que tan enemigos suyos son los republicanos como los monárquicos, precisamente porque ambos defienden el régimen capitalista.

Nosotros no sabemos lo que hará la República en España cuando llegue á implantarse, si es que llegue, que á este camino hay para rato; pero lo que es la República de nuestra localidad no ha hecho más que dispararnos una tremenda *Traca municipal*, cuyas llamas y extraordinario ruido son en extremo suficientes para que la clase trabajadora palmesana despierte del profundo letargo en que yace y dirija su mirada hácia el nuevo horizonte social que se levanta cargado de luz, bondad y justicia.

*Querer coonestar el uso de lo supérfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VÉRITAS.*

## Notas sueltas

Un día sí y otro también, dan cuenta los telegramas de los disturbios producidos ora en una población ora en otra de la península, á causa de la terrible carestía de las subsistencias, que amenaza convertir en esqueleto á la clase proletaria, ó para protestar de manera algo significativa, contra el odiado impuesto de consumos que gravita casi por entero sobre el ya mínimo haber de la clase obrera.

Los gobernantes persistiendo en el cómodo sistema de achacar á la «hidra re-

volucionaria» estas manifestaciones del general descontento, siguen encomendando al mauser, manejado por los del tricordio, la tarea de «solucionar» el conflicto de la falta de pan, con lo cual ellos se evitan quebraderos de cabeza.

Nos parece bien; ¡no faltaba más sino que ahora los hambrientos se permitieran el lujo de frotar por las narices de los ahitos sus necesidades!

Hay que evitar á todo trance, el que tengan que sufrir el disgusto de presenciar semejante cosa á los repletos de estómago, porque esto les podría acarrear una indigestión.

Y á los parásitos, eso les sería fatal.

\* \* \*

El gobierno japonés no ha podido digerir el que el Partido Socialista de aquel país protestara de la guerra que sostiene contra Rusia, ni que los delegados de aquellas naciones al Congreso de Amsterdam se dieran un abrazo fraternal á la faz del Mundo y para vengarse ha emprendido una campaña de persecución contra nuestros camaradas, cerrando sus Centros y suprimiendo los periódicos socialistas que se publicaban en Tokio y otras ciudades del Imperio del Sol Naciente.

No importa. Estas medidas tendrán la virtud de hacer caer la venda de los ojos á gran número de proletarios nipones que aun no ven claro la causa de su explotación, y servirá para acrecentar el entusiasmo de nuestros correligionarios, quienes ya buscarán medio para contrarrestar el golpe.

Porque á los que luchan por el ideal socialista los contratiempos y obstáculos que hallan en el camino, redobla su firmeza.

Es cosa probada.

\* \* \*

Dice un telegrama de Belgrado que el asesino del anterior monarca de Servia, ha sido elegido presidente del Casino Militar de aquella capital.

Muy justo es que se recompense el servicio prestado por tan excelente patriota; pero se nos ocurre la idea de que si en vez de escabechar con tan poco escrúpulo al rey Alejandro y á su esposa Draga mientras estaban acostados, llega á errar el golpe, los mismos que ahora le han levantado sobre el pavés, le hubieran atizado cuatro tiritos, en justo castigo de haber atentado á la vida de los que por «gracia de Dios» se sentaban en el trono servio.

Porque entonces no hubiera pasado de un vulgarote regicida, acreedor á que después de muerto, se le aventaran las cenizas.

En nombre, por supuesto, de la misma justicia que ahora les ha servido para considerarlo como héroe.

Porque la *señá* Themis burguesa tiene estas cosas.

\* \* \*

Por un quítame allá esas granujerías, han acudido al consabido campo do el Trovador quería probar á D. Nuño:

«que si vos sois caballero  
caballero también soy,»

dos arremangados sujetos, quienes antes y ambos á dos, se habían puesto cual no se atrevieran dueñas.

Diz que uno de ellos recibió una rozadura en la piel, con la cual se dió fin al sainete, quedando los *feroches* rivales, limpios como una patena.

Bueno; pero, queréisme decir D. Manrique como un simple tiritito, con ó sin consecuencias, puede tener virtud para borrar un pasado vergonzoso, si este ha existido?

Porque á nosotros no se nos alcanza que siendo verdaderos los conceptos que motivan un lance de esta especie, dejen de serlo, por el sencillo hecho de cruzar la espada ó cambiar un par de tiros entre sí, ofendido y ofensor.

Y si son mentira, aunque nos lo prediquen frailes descalzos, no creeremos que deje de haber sido un embustero, quien se ha valido de la falsedad para atacar al adversario.

Huelga por lo tanto, en nuestro sentir, el llevar las cuestiones al «terreno del honor», maxime cuando no está de ninguna manera demostrado que allí salga victorioso el que tiene la razón de su parte, sino simplemente el que tiene la suerte ó la habilidad de vencer á su contrario.

Que bien puede resultar que sea el que, en justicia, debiera pagar el pato, por ser el verdadeso culpable.

Luego el duelo no resuelve nada.

*Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla*

## Desde Sóller

En este pueblo el sábado próximo á las ocho de la noche, se celebrará en el local social, «Centro de Albañiles», una conferencia sociológica y al efecto pasará en este el compañero Roca, de Palma.

El domingo, á las tres de la tarde, tendrá lugar una reunión pública de carácter político y económico.

EL CORRESPONSAL

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.*

## De Lluchmayor

La sociedad de obreros constructores de calzado «Lo Recompensa del Trabajo lluchmayorense» ha renovado los cargos del Comité, según previene el Reglamento.

En junta general celebrada al efecto el día 1.º de este mes quedó constituido en la forma siguiente:

Presidente: Sebastián Vidal Mut.  
Vicepresidente: Juan Mulet Roig.  
Tesorero: Juan Tomás y Tomás.  
Contador: Juan Noguera Salvá.  
Secretario 1.º: Andrés Vidal.  
Id. 2.º: Pablo Salvá Gener.  
Vocales: Esteban Puig Mas; Miguel Contestí Tomás; Bernardo Clar Tomás; Jaime Servera Coll.  
Recaudadores: Julián Feliu Salvá y Miguel García Cardell.

Estos compañeros al tomar posesión de sus cargos, saludan á todos los explotados que luchan por la causa del Trabajo.

La correspondencia dirijase á nombre del Secretario Andrés Vidal, Plaza Mayor, 4.

Lluchmayor 10 de Enero de 1904.—El Secretario, Pablo Salvá.—El Presidente, Sebastián Vidal.

\* \*

Compañeros lluchmayorenses: cuando despertaréis y abriréis los ojos á la luz de la razón y vereis claro que, á más de la arraigada convicción económica que tenéis es hora ya de que os preocupéis algún tanto de vuestros derechos políticos.

El puesto de todo obrero que reconoce la necesidad de practicar y ejercer la política de clase para de este modo contrarrestar la perniciosa influencia de los politicastos y caciques burgueses, lo tiene en las filas del Partido Socialista, que es el que constantemente defiende los intereses de los oprimidos y trabaja con ahínco por la emancipación de la Humanidad.

Acudid, pues, compañeros á engrosar el ejército de los desposeídos si estáis convencidos de la bondad de las ideas redentoras del Socialismo, y, unidas vuestras fuerzas á las nuestras, lucharemos juntos para que desaparezca cuanto antes ese estado actual de tiranía y envilecimiento que aniquila y extingue á la clase obrera de nuestra atrasada nación.

A trabajar todos unidos para conseguir la pronta abolición de todas las clases sociales y exista solamente una que tenga por base el trabajo con arreglo á los más altos preceptos científicos, que no sea como ahora un medio de embrutecer más al productor sino un trabajo metódico y que responda á las necesidades de la vida moderna.

De esta manera, compañeros, lograremos alcanzar nuestro noble ideal y seremos libres, iguales, honrados é inteligentes.

*El corresponsal*

*El mayor elemento que pueda tener el proletariado para ir con más prontitud hacia su tan perseguida emancipación, es la instrucción y la solidaridad internacional. —A.*

## Marratxí

La sociedad de obreros zapateros «La Igualdad» de este pueblo ha reformado la Junta Directiva en la siguiente forma:

Presidente.—Mateo Cañellas Cañellas.  
Vicepresidente.—Marcial Ramis Ramis.  
Secretario 1.º.—Bartolomé Amengual Amengual.  
Secretario 2.º.—Martín Serra Mestre.  
Contador.—Miguel Sans Oliver.  
Tesorero.—Bernardo Cañellas Amengual.  
Vocales.—Gabriel Garau Serra.—Andrés Juan Carrió.—Mateo Bestard Rom.—Pablo Barrera Mas y José Serra Más.

\* \*

La de obreros agrícolas «La Siega», también ha reconstituido su Junta Directiva en la siguiente manera:

Presidente.—Juan Pizá Amengual.  
Vicepresidente.—Nicolás Ginard Ramis.  
Secretario.—Pablo Corró Ramis.  
Vice-secretario.—Bernardo Serra Creus.  
Contador.—Bernardo Oliver Rigo.  
Tesorero.—Juan Parets Sastre.  
Revisor.—Miguel Ramis Ferrer.  
Vocales.—José Más Coll.—Bernardo Juan Cañellas.—Francisco Mir Manera.—Martín Cañellas Estarellas.

## El 1.º de Mayo

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS

Esta colectividad celebrará junta general extraordinaria el próximo domingo, 22 del corriente á las diez de la mañana, en su domicilio social Sindicato, 120, para tratar asuntos concernientes al gremio.

Recomiéndase á sus asociados su asistencia.

## REPUBLICANISMO Y SOCIALISMO EN ESPAÑA

Para los ilusos á quienes el falso espejismo de una mentida democracia obsecionó temporalmente; para los que guiados por la buena fé creyeron por un momento ver á España marchar serena con paso firme y seguro por el camino de su regeneración tan ansiada como lejana; para los que, en fin, fundaron sus optimismos en el partido republicano, viendo en él el incubador de una nación próspera y feliz, para esos van encaminadas estas líneas. Que entendemos es labor infecunda y completamente estéril decir nada á los que cegados por las ideas ó por el interés personal, cierran los ojos á la razón.

Camina el Partido republicano al fracaso, al descrédito más absoluto. Lo que pudiera haber sido masa uniforme compacta, dispuesta á regir los destinos del país y á levantar su decaído espíritu, orientando al pueblo español por la senda del progreso, es hoy, por culpa de las mezquindades y de las ambiciones de sus directores, y por la falta de fe en las convicciones, un partido deshecho, fraccionado, sin orientación ni rumbo, y totalmente incapacitado para gobernar.

Extendemos la vista por el campo de la política española y vemos la corrupción y el egoísmo en los partidos que á la monarquía defienden, y enfrente, y muchas veces con ellos amalgamado, al partido republicano, corroído por sus luchas intestinas, destrozado por la incuria, por la torpeza y por la irresolución de sus jefes.

El pueblo incauto, que precisamente por serlo desconoce muchas cosas, ha perdido las esperanzas que fundara en un régimen democrático y ha retirado la confianza que puso en los magnates del republicanismo, quitándoles la popularidad que en un principio adquirieron.

Cierto que aún quedan retenidas algunas fuerzas en las filas de ese partido; pero no tardarán en desmembrarse también á influjos del excepticismo que de ellas se han apoderado y al fomento del cual contribuyen, tan desgraciadamente para ellos, los que representan al partido en los Comités y en los cuerpos colegisladores y administrativos.

No hay exageración en nuestros asertos. Véase sino en su corroboración el disgusto con que ha sido vista, por muchos adeptos, la conducta observada por la minoría republicana del Congreso en la cuestión de los suplicatorios. Madrid, Zaragoza, Sevilla, Barcelona, son testigos del estado de ánimo de las mercedadas masas republicanas, cuya textura se exteriora en los telegramas enviados al jefe de la Unión, censurando acerbamente el proceder de los diputados del partido.

(Se continuará.)

## Habrà para todos

Según telegramas publicados en «La Almullaina» en el número 7160, dicen que en Cartagena se había disuelto la sociedad obrera del puerto, á consecuencia de la actitud de los señores consignatarios, exportadores y comerciantes.

Insertando á renglón seguido que esto había sido un grave retroceso para los obreros asociados.

Pues detalles claros me faltan de ese retroceso según lo publicado, para mi satisfacción.

Todas esas falsas noticias que diariamente publican los periódicos burgueses, demuestran claramente que son ardidés de la misma burguesía, hipócritamente tramados para debilitar los ánimos á los huelguistas y á los compañeros que les prestan solidaridad.

Pero ya os conocen los trabajadores, ya saben las armas que sois esgrimir para zaherir traicionablemente á los indefensos obreros, que luchan por sus intereses, causa justa y noble, porque luchan por su dignidad y su honra y sois tan generosos señores burgueses, que vuestra generosidad llega al sentimentalismo de sitiá los pobres obreros por el hambre.

Con gran satisfacción celebrarían los señores armadores, ver derrotada la potente organización de los obreros del mar, pero se han equivocado, no es suficiente la trama que estais poniendo, sois lo mismo que las arañas que tejen la pared para cojer los mosquitos, pero es inútil vuestro trabajo, los obreros tienen ya suficiente conciencia de vuestros actos y no tan fácilmente serán víctimas de vuestros manejos estudiados y preparados á la sombra ú oscuridad de vuestros gabinetes.

La fuerza de nuestra organización es indestructible y se estrellará al choque de ella, el poderío de vuestro potente capital, amasado con el producto de nuestro sudor, privaciones y sufrimientos.

Luchamos hoy y lucharemos siempre que la ocasión sea propicia para arrancar de la clase adinerada mejoras económicas, para

que sea más levadera nuestra miserable existencia y no cesaremos hasta conseguir ver abolidos los privilegios, que disfrutaban los opresores de nuestros derechos y haber conseguido la satisfacción á nuestras necesidades.

ANTONIO ORPIS

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## OTRA VEZ

Según bando fijado el día 14 con fecha del 13 del que rige, dice en un párrafo de que las tahonas á los ocho días de publicado del bando deberán exponer al público las muestras del pan que expendan con tarifa de precios por kilos.

¿Se cumplirá esta disposición? ¿Y si se cumple, durará mucho? Yo creo que no.

Muchas veces se ha intentado lo mismo pero nunca se ha conseguido nada positivo.

Es un abuso intolerable que cometen los fabricantes de pan, vendiendo tan indispensable artículo falto de peso, y, muy principalmente aquellos panecillos que conocemos con el nombre de «panets salats», algunos hay que no tienen más que la corteza, pues son completamente huecos, tanto que en ellos se puede esconder cómodamente el tahorero.

¿Y de las harinas qué? Desde 1.º de año no pagan impuesto de consumo alguno. ¿Ha experimentado nadie ningún beneficio? No. ¡Y el pueblo sufre y se resigna ante tales abusos, que más que abuso es un crimen; y las autoridades se muestran indiferentes y sin esperanzas de que tomen cartas en el asunto! Si hay algún hambriento que alza la voz le cortan la cresta y los espolones, mientras el capitalista llena sus arcas y son saludados muy cortesmente por esas autoridades servilonas; ni más ni menos que si fuesen el preso Saint-Matieu, de «Los miserables.»

Y á propósito de bandos. ¿Se cumplen aquellas órdenes referentes á los perros, los cuales han de llevar collar y bozal y deben ser conducidos por medio de una cadena y por persona capaz de sujetarlos? No. Andan por ahí así como les dá la gana perros de todas clases, habiendo alguno que más que perro parece un oso

blanco. Seguramente que tales ejemplares no son de ningún trabajador, porque el salario que percibe apenas si se sería suficiente para mantener á un perro de esos. Sus propietarios serán, pues, gente adinerada ó burguesa, y para ellos ni rigen bandos, ni multas, ni leyes: son los privilegiados de la sociedad capitalista ante quienes se postran lacayunamente las autoridades de toda clase.

Eso son los contrastes que ofrece la ley burguesa: severidad é intolerancia para el menor desliz que cometan los de abajo; impunidad y tolerancia excesiva para los de arriba aunque se burlien de las leyes y ordenanzas, que forzosamente ó de buen grado venimos todos obligados á acatar.

UN FALTO DE PAN

## Sección administrativa

Mieres (Oviedo).—J. R.—Recibidas 10 pesetas, pagados paquetes hasta el 3 diciembre 1904.

Lluchmayor.—S. V.—Recibidas 17'10 ptas. pagó paquetes hasta fin año 1904.

Marratxi (Se Cabaneta).—S. L. S.—Recibidas 8 pesetas, pagado fin año 1904.

Marratxi (Se Cabaneta).—S. L. I.—Recibidas 2 pesetas, fin año 1904.

Sitjes.—J. D.—Recibida 1 peseta por conducto de *El Socialista*, satisfecho hasta 30 junio de 1904.

## Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de clase una traición.*

## AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que en el Kiosco del Borne, hallaran en venta EL OBRERO BALEAR.